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《穿越圣经》 

使徒行传（21）安提阿教会因割礼问题发生争执， 

保罗、巴拿巴和本会的几个人就争执的问题到耶路撒冷母会去寻求解决方案

（徒 15:1-14） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣

经》这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了使徒行传 14:8-28 的内容，让我们先来重温一下。 

 

使徒行传 14:8-28 讲述保罗和巴拿巴一行在路司得传道，以及回到叙利亚的安提阿的故事。 

 

宙斯和希耳米是罗马世界中两个著名的神。根据传说，这些神曾到访过路司得。除了一对老

夫妇外，没有人接待过他们，所以宙斯和希耳米就杀了其余的人，赏赐那对老夫妇。当路司

得人看到保罗和巴拿巴所行的神迹时，他们以为是那些神再度到访。因有以前的传说，所以

他们便立即拜保罗和巴拿巴，并向他们献祭。 

 

保罗和巴拿巴向路司得人说明情况，并提醒他们，神一直都在提供证据，显明神的恩典，例

如天降甘霖、赐五谷丰收等。当你对神有任何疑惑时，只要你环顾四周，便会发现许多证

据，证明神一直在我们的世界中作工。 

 

路司得人真是善变，前一分钟还以为保罗和巴拿巴是神，想向他们献祭，转眼却要用石头打

死保罗，这就是人的本性。耶稣明白群众的心是何等的善变，正如约翰福音 2:24-25 记载的

那样：“耶稣却不将自己交托他们；因为他知道万人，也用不着谁见证人怎样，因他知道人

心里所存的。”当许多人赞同我们的时候，我们感到兴奋，但不要因此而冲昏了头脑，或者

影响我们的决定。作为基督徒，我们不是为讨人喜悦而生活。 

 

保罗和巴拿巴坚持传扬福音，他们觉得，与顺服基督比较起来，他们所付出的代价算不得什

么。他们在以哥念险些遭众人用石头打；安提阿和以哥念的犹太人追踪保罗，一直到了路司

得，并用石头打保罗；犹太宗教领袖以为保罗死了，但保罗却重新站起来走进城里传扬福

音，这才是真正的献身。成为基督的门徒需要付上极高的代价。成为基督徒，我们便不再属

于自己，而是属于我们的主，我们被召是要为基督受苦。 

 

保罗和巴拿巴回到他们曾被威吓和袭击的城市，去探访那里的信徒。保罗一行知道自己要遇

到危险，然而，他们深信自己有责任去劝勉这些初信徒。不管工作是怎样困难不易，我们都

必须去帮助和鼓励初信者。 

 

保罗和巴拿巴冒着生命危险回到这些城市，其中一个目的是要组织教会的领导层。他们不仅

要帮助初信者，坚固门徒，而且要让属灵的领袖起来帮助众信徒成长。顺服圣灵引导的领

袖，不管是平信徒或者牧者，都能够带领教会增长。你要为教会的领袖祷告，支持他们；如

果神感动你，你要谦卑地承担教会的领导工作。 

 

保罗和巴拿巴第一次布道旅程，就这样以他们一行回到叙利亚的安提阿宣告结束。 
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现在，我们的圣经研读之旅也跟着保罗一行人的节奏，来到了使徒行传 15 章，本章开篇讲

述耶路撒冷所召开的会议。最优秀的人都聚在这里，讨论一个重要议题：割礼是否决定得救

的先决条件？ 

 

使徒行传 15:1 记载：“有几个人从犹太下来，教训弟兄们说：‘你们若不按摩西的规条受割

礼，不能得救。’” 

 

这是问题的关键。不只是该不该行割礼、该不该吃肉的问题。问题在一个人是否必须做这些

事才能得救呢？让我们往下看、深入地研读他们的问题。 

 

使徒行传 15:2 记载：“保罗、巴拿巴与他们大大地纷争辩论；众门徒就定规，叫保罗、巴拿

巴和本会中几个人，为所辩论的，上耶路撒冷去见使徒和长老。” 

 

请注意，路加医生很婉转地说“大大地纷争辩论”，实际上当时保罗、巴拿巴和安提阿教会

的众门徒大吵一顿，吵得面红耳赤。我们要明白这里所争论的是福音的问题。在保罗写给加

拉太人的书信中，我们就会看到他对整件事情的解释。 

 

新约圣经的福音有两个意思： 

 

第一，福音的事实。这是最基本且最必要的。保罗在哥林多前书 15:1-5 指出了福音的事实，

就是主耶稣基督的死、埋葬和复活，经文是这样记载的：“弟兄们，我如今把先前所传给你

们的福音告诉你们知道；这福音你们也领受了，又靠着站立得住，并且你们若不是徒然相

信，能以持守我所传给你们的，就必因这福音得救。我当日所领受又传给你们的：第一，就

是基督照圣经所说，为我们的罪死了，而且埋葬了；又照圣经所说，第三天复活了，并且显

给矶法看，然后显给十二使徒看；”福音的事实和基督有关。哥林多前书 15:13-17 记载：“若

没有死人复活的事，基督也就没有复活了。若基督没有复活，我们所传的便是枉然，你们所

信的也是枉然；并且明显我们是为神妄作见证的，因我们见证神是叫基督复活了。若死人真

不复活，神也就没有叫基督复活了。因为死人若不复活，基督也就没有复活了。基督若没有

复活，你们的信便是徒然，你们仍在罪里。”信徒要面对福音的事实，如果基督没有从死里

复活，福音也就不存在了。哥林多前书 15:20 记载：“但基督已经从死里复活，成为睡了之

人初熟的果子。”福音的事实就是基督的死、埋葬和复活。 

 

第二，对事实的解释。加拉太书所阐述的主题，就是解释福音最基本的真理。耶路撒冷教会

召开第一次会议，焦点就围绕着这个问题展开。因此福音的关键，正如保罗在加拉太书 3:22

所说的：“但圣经把众人都圈在罪里，使所应许的福因信耶稣基督，归给那信的人。”一个人

要怎么才能得救呢？只要信靠耶稣基督就可以，不需要做任何事。在加拉太书 2:15-16，保

罗又说：“我们这生来的犹太人，不是外邦的罪人；既知道人称义不是因行律法，乃是因信

耶稣基督，连我们也信了基督耶稣，使我们因信基督称义，不因行律法称义；因为凡有血气

的，没有一人因行律法称义。”这很重要。第一世纪的犹太主义没有否认福音的事实，因为

有太多见证人了。有学者统计过，根据圣经的记载，曾有超过五百人目睹过复活的基督。如

果你在法庭上找到五百个见证人，那么你的案子就稳赢不输了！使徒见证了复活的基督，他

们证实了福音的事实。犹太主义对福音的事实并没有质疑。争论的重心在于对事实的解释。

基督在十字架上为你成就了什么呢？基督所成就的能救你吗？还是你要再完成一些仪式，或

者作些什么才能得救呢？你必须要遵守律法的仪文规定才能得救吗？这就是当时他们的问

题。 
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现在我们回到使徒行传 15 章，和保罗、巴拿巴一起到耶路撒冷去。 

 

使徒行传 15:3-4 节记载：“于是教会送他们起行。他们经过腓尼基、撒马利亚，随处传说外

邦人归主的事，叫众弟兄都甚欢喜。到了耶路撒冷，教会和使徒并长老都接待他们，他们就

述说神同他们所行的一切事。” 

 

保罗和巴拿巴向耶路撒冷教会报告安提阿教会的情况，他们说：“我们到处传福音，加拉太

地区有很多人信主。他们不知道摩西律法是什么，他们信基督就得救了。” 

 

使徒行传 15:5 记载：“惟有几个信徒是法利赛教门的人，起来说：‘必须给外邦人行割礼，

吩咐他们遵守摩西的律法。’” 

 

几个法利赛教门的人想要在福音上加些东西。亲爱的听众朋友，福音如果还要加些东西的

话，就不是福音，而是宗教了，这样一来所传的就不再是耶稣基督的福音了。只有信靠耶稣

基督才能得救，所有的人都要凭信心得救，除此以外没有其他的方法。在约翰福音 14:6，主

耶稣说：“我就是道路、真理、生命；若不借着我，没有人能到父那里去。”这句话是对全世

界的人说的。神对这个失丧的世界只会问：“我所差派的独生子为你死在十字架上，且我已

叫他复活了，你愿意接受并相信这个事实吗？”神不会给我们上一些课程，说：“我要你做

个好人、我要你加入教会、我要你参加这个仪式或者那个仪式。”只有无聊的宗教会这样教

导，这不是从神而来的。神说：“耶稣基督为你死在十字架上且已经复活了，你要怎么回应

这个事实呢？”这个问题的答案可以决定你永恒的生命。在耶路撒冷召开的会议就是讨论这

个问题。 

 

使徒行传 15:6 记载：“使徒和长老聚会商议这事；” 

 

使徒和长老聚在一起争论这件事情，想作个结论，大家争得面红耳赤、气氛很沉重。必须要

有一个结论，西门‧彼得第一个表达他的看法。 

 

使徒行传 15:7 记载：“辩论已经多了，彼得就起来，说：‘诸位弟兄，你们知道神早已在你

们中间拣选了我，叫外邦人从我口中得听福音之道，而且相信。” 

 

我不认为这是彼得第一次发言，如果说他在整个辩论过程中都不表达意见，这不像他的个

性。我认为他在这一次发言之前，已经讲了几个重点了。只是现在他要把这整件事作个总

结。彼得没有提出新的看法。在哥尼流信主的时候，彼得就已经说过了。当时彼得对这个问

题也感到很震惊。神叫他到外邦人家里去传没有律法的福音。哥尼流一家是没有受过割礼

的，他们没有遵守摩西律法，他们吃猪肉，但他们因信靠主耶稣得救了。会议听取了西门‧

彼得的话，因为他是遵行律法的人，他是犹太人中的犹太人。他自己说他从来没有吃过不洁

净的食物，他从来没有进到外邦人的家。他和其他的人一样严格遵守摩西律法。所以彼得公

开表达意见时，众人会听从。彼得见证外邦人从他口中听到福音就信了。你说这些外邦人真

的得救了吗？当然，他们是因着恩典得救的。彼得现在很明白，得救不是看一个人吃不吃

肉、有没有守安息日或者主日、或者其他的节期。救恩是靠信心、借着恩典得到的。 

 

使徒行传 15:8-9 记载彼得说：“知道人心的神也为他们作了见证，赐圣灵给他们，正如给我

们一样；又借着信洁净了他们的心，并不分他们我们。” 

 

彼得说，神洁净人的心是因为遵守律法吗？不是的！是遵守某种仪式吗？是加入某间教会
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吗？都不是。是因信徒的信心。彼得说：“我进入哥尼流的家。我告诉他们福音的事实。他

们相信就得救了，圣灵降临在他们身上，就像在耶路撒冷降临在我们身上一样。”这是得救

惟一的方式。只有靠着信心才能得救。亲爱的听众朋友，今天你不需要做任何事来换取你的

救恩。二千多年前，耶稣基督已经为你成就了一切。神只要你接受那位为你而死的独生爱子

耶稣基督。 

 

使徒行传 15:10 记载彼得说：“现在为什么试探神，要把我们祖宗和我们所不能负的轭放在

门徒的颈项上呢？” 

 

西门‧彼得提出一件非常重要的事，他说，不管犹太人，还是他们的祖先，都没有遵守律

法。我要一再重申：神绝对不是看那人有没有遵守律而决定要不要救他，因为没有一个人能

遵守律法。人能否得救，建立在惟一的基础上，即凭着信心相信主耶稣基督的死和复活。在

基督降生以前，人们必须向神献祭，他们凭着信心献祭。亚伯知道小羔羊不能除罪，但凭着

信心将最好的祭物献给神。在创世记 3:15，神曾经说过女人的后裔要来打伤蛇的头。亚伯相

信这事，他信靠神，他就因信得救。所以西门‧彼得说：“为什么不承认呢？我们根本不能

遵守律法。”假装你很属灵，假装你能遵守登山宝训，假装你遵守了神的律法，这是假冒伪

善之人的做法。假装是没有用的。神希望能够看着你的眼，问你说：“你为什么不承认自己

是个失丧的罪人呢？你为什么不承认你不能讨神喜悦的事实呢？你为什么不像一个罪人那样

来到神面前，接受基督作你的救主呢？”只要你悔改，神会接受你的！约翰福音 6:37 记

载：“凡父所赐给我的人必到我这里来；到我这里来的，我总不丢弃他。”我自己就是这样来

到主面前，我认识的每一个信徒都是这样来到神面前得救的。圣经里记载的每个信徒也是如

此，大数的扫罗是这样，埃提阿伯的太监也是这样；所有愿意到神面前、接受救恩的人都是

这样。 

 

使徒行传 15:11 记载彼得说：“我们得救乃是因主耶稣的恩，和他们一样，这是我们所信

的。” 

 

西门‧彼得说得好，犹太人得救的方式和外邦人得救的方式是一样的。我相信西门‧彼得这

时仍然不吃猪肉，但他明确表示：“我得救不是因为我不吃猪肉，我得救是因为我信基督。”

信徒得救是因着神的恩典。 

 

使徒行传 15:12-13 记载：“众人都默默无声，听巴拿巴和保罗述说神借他们在外邦人中所行

的神迹奇事。他们住了声，雅各就说：‘诸位弟兄，请听我的话。” 

 

使徒们说得非常精彩！我希望能坐在耶路撒冷的会议中旁听。我特别想听到保罗和巴拿巴这

两个人说他们在加拉太的经历。接着站起来说话的是雅各，这个雅各不是约翰的兄弟雅各，

而是耶稣的弟弟。根据使徒行传 12:2 的记载，约翰的兄弟雅各已经为主殉道了。耶稣的弟

弟雅各担任耶路撒冷教会领袖，备受尊敬，担当此次会议的主席。会议最后采纳雅各的意见

也是理所当然的。 

 

使徒行传 15:14 记载雅各说：“方才西门述说神当初怎样眷顾外邦人，从他们中间选取百姓

归于自己的名下；” 

 

雅各完全同意彼得的看法，他们两人都提到神的计划。神眷顾外邦人，从他们中间拣选一些

人归在自己的名下。在启示录我们看到神的宝座前，有各族、各方、各民、各国的人。神的

道要传到地极，虽然有反对的力量或者有人背叛，但神的道会传到地极，因为神呼召一些人
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归在自己的名下。这就是为什么我们这么热心传道，要让各地各方、各个种族的人听到福

音，认识圣经的原因之所在。 

 

“自己的名下”，意思是，神创造万物、救赎罪人，为要使祂的名得荣耀。当然，神爱祂的

子民，所以把独生子献作挽回祭，由此见证了神的信实。神在创世以前计划了救赎，通过旧

约历史不断向人应许。神的圣洁和信实，必成就祂的救赎计划。这就是信徒确信能被救赎的

理由。约翰福音 3:16 记载：“神爱世人，甚至将他的独生子赐给他们，叫一切信他的，不致

灭亡，反得永生。” 

 

感谢神让我们使用传媒传扬福音。神怎样使用祂的话呢？神为自己的名呼召一些人，不是每

个听道的人都能信道，不是每个人都会接受耶稣基督的福音。但有些听福音的人，神呼召他

们归于自己的名下。神眷顾外邦人，从他们中间选取百姓归于自己的名下。感谢神给我们这

个机会去传耶稣基督的救恩，并教导圣经的真理。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再做说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


